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１ 会議名  全員協議会 

２ 日時   令和２年６月１９日（金） 

       午前１０時～午前１０時５６分 

３ 場所   第２・第３委員会室 

４ 出席議員 全議員 

５ 出席者  副市長 小川信彦 

総務部長 中村定秋、健康福祉部長 山北由美子、建設部長 片

岡和浩、消防長 柴田義晴、教育こども未来部長 長谷川忍 

行政課長 佐野剛、同主幹 兼松英知、同統括主査 酒井寿、協

働安全課長 小松浩、同統括主査 水野功一、都市整備課長兼企

業立地推進室長 西村忠寿、学校教育課長 石川文子、子育て支

援課長 西井上剛、生涯学習課長 竹井鉄次 

６ 事務局出席者 議会事務局長 丹羽至、同主任 高野真理子 

７ 議長あいさつ 

８ 市長あいさつ 

９ 報告事項 

（１）執行機関からの報告 

①６月定例会に追加提出予定の議案について 

各部長：資料に基づき説明 

総務部長：なお、本補正後の留保財源は 79,000 千円程度になる。昨年度の６

月補正後は 507,000 千円だった。なお、国の第２次補正の２兆円の配分は

未だ示されていない。 

【確認】 

水野議員：プレミアム商品券を該当の中小企業・小規模企業が実際に現金化

できるのはいつからか。 

建設部長：令和２年９月２３日から令和３年１月２９日の予定。 

 

②その他 

・２市３町共同による電力の調達先の変更について 

行政課長：資料なし口頭説明。岩倉市、小牧市、大口町、扶桑町、豊山町の

２市３町の公共施設における電力調達について、２市３町広域行政研究会

の電力部会において協議を行い、平成 25 年６月１日から共同で電力を調達

している。現在はオリックス（株）と契約しており平成 29 年７月から電力

の調達を受けているが、オリックス（株）との契約開始から３年を迎える

ことから、２市３町広域行政研究会の電力部会において電力供給事業者の

選定の為の準備を進め、他の電力供給事業者からの見積書、環境に配慮し
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た評価項目の報告書を提出いただき、その結果、最も電力料金の削減額が

大きく、また環境配慮面についても評価の高い関西電力（株）を令和２年

７月１日からの電力供給事業者とすることで決定した。なお２市３町全体

で対象となる公共施設は 119 施設で、その内、本市では小中学校７校、総

合体育文化センター、図書館など 13 の施設が対象。オリックス（株）との

比較においては、全 119 施設の電気料金の削減見込みは約 5400 万円、率と

して 11.25％、その内、岩倉市については、約 680 万円、率にして 14.28％

の削減となる見込み。 

【質疑】 

なし 

 

・川井野寄地区企業誘致事業について 

都市整備課長兼企業立地推進室長：資料なし口頭説明。川井野寄地区の企業

誘致だが、現在、下田南遺跡の発掘検査を実施しているが、合わせて愛知

県企業庁が造成工事及び調整地を設置する工事の発注を行い、施工業者等

が決定した。施工業者は大興・渡邊特定建設工事共同企業体で、いずれも

一宮市に本社がある企業。工期は令和２年５月 27 日から令和５年１月 31

日まで。これにより造成工事に入っていくが、現在、愛知県企業庁と請負

業者、市で、施工手順や施工方法について詳細な検討を実施している。一

方、この工事の内容等について地元の皆様にお伝えする地元説明会を開催

したいと考えており、日程につきましては、７月 18 日（土）の午後７時か

ら野寄の公会堂、翌 19 日(日)午後５時半と午後７時からの二部制で川井町

公会堂にて実施する。ただし、新型コロナウイルス感染症対策で、特に川

井町の公会堂については各回の定員を先着 25 名とする。そういうこともあ

り、今回、議員の参加についてはご配慮いただきたい。なお、説明会の翌

日 20 日(月)以降、参加者からのご意見や、当日配付した資料等は申し出て

もらえたらお渡しする。 

【質疑】 

なし 

 

・市営大山寺住宅１棟の高架水槽の蓋の紛失について 

都市整備課長兼企業立地推進室長：資料なし口頭説明。市営大山寺住宅１棟

の高架水槽の蓋が紛失した。発生が令和２年６月５日(金)の午後。市営住

宅の 1 棟は３棟あるうちの一番北の棟で、16 世帯 26 名が入居されている。

昭和 47 年に建築されており、屋上にある住民に水を供給するための水槽の

蓋が紛失していた。年 1 回実施する高架水槽の水質点検のため、屋上に上

がった職員と愛知県の薬剤師会の検査員で確認した。無くなった蓋は直径
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45ｃｍ、材質がＦＲＰという繊維強化プラスチックで、非常に軽いもので

ある。蓋は水槽の上に被さり２点で固定されているが、一方の固定端の、

回転軸で蓋が閉まる部分の損傷により、もう一方の南京錠で固定している

部分を引きちぎるような形で、蓋がめくれあがったようだということで、

捜索したが発見されなかったということである。なお、当日は江南警察署

の署員も立ち合ったが、人為的に外された可能性は低いという見解だった

ので、おそらく老朽化等によって破損し飛んでいったものと思われる。入

居者に対しては、薬剤師会の検査員がいたので、直ちに水質検査を行い、

飲用には問題ないという見解であったが、やはり飲用については避けてい

ただくため、協働安全課に依頼して備蓄しているペットボトルを 15 世帯に

対し計 204 本配付した。修繕については、直ちに残る２棟、３棟の水槽の

蓋も確認したが、異常がなかったということだったので、1 棟の蓋について

修繕を救急に行うことにした。まず６日(土)の午前中に断水を行い、水槽

の清掃と水の入れ替えを実施した。また、入居者にも問い合わせた結果、

特に異臭や体調不良はなかったということだったので、この状態で一旦、

防水シートを被せ応急処置した。６月 10 日(水)の午前中に蓋が入荷し、同

日午前９時半に取付けが終了した。その後も特に入居者から体調不良等の

報告はない。現在の日常管理は、市営住宅において管理人を 1 人指名して

施設の内外の状況を月 1 回文書で報告いただいているのと同時に、市の職

員は公共施設の長寿命化計画に基づき、主に施設外壁等の劣化等の調査を

行っているが、設備については年２回、法廷で定められている検査の際に

職員が同行して異常の有無を点検していた。老朽化が進んでいる可能性が

高いので、今後は日常点検として、おおむね年２回のものについては年４

回とし、３か月に一度は市の職員が目視可能な設備について点検を行い、

今後、このようなことが起きないように対応していく。大変ご迷惑をお掛

けした。 

【質疑】 

宮川議員：今回の大山寺住宅に関しては特に老朽化が特に進んでいることと、

通常なかなか目が届かない位置にあることも理解できるが、他の施設に関

しての対応はどうか。水は法定の範囲で実施していると思うが、それ以外

でもフォローできるところはフォローすべきと思うが、その辺の見直しは

行われているか。 

都市整備課長兼企業立地推進室長：市の公共施設全体ということか。 

宮川議員：全体。 

総務部長：基本的には点検ということになるとは思うが、頻度等は検討する。 

堀議員：３棟のうちの 1 つがということだが、３棟の蓋は同時期に設置され

たものなのか。また耐用年数は。 
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都市整備課長兼企業立地推進室長：今回の１棟は昭和 47年に建設されている。

残りの２棟は昭和 48 年で、ほぼ同時期に建てられ、築 48 年を迎える。国

土交通省の設備耐用年数に拠ると、ＦＲＰは劣悪な条件でなければ耐用年

数はおよそ 25 年が通常であるとのこと。実は昨年、高架水槽の中の壁が少

し薄くなっており、太陽光が入って藻が発生するという指摘を受けて中の

塗装やり直したのだが、そういったことで長寿命化を図れるということだ

った。約 50 年近い中で、特に高架水槽自体を変えたということは記録では

残っていないので、日常点検の中でそういう修繕をしながらここまで来て

いる。 

堀議員：となると、年２回の点検を年４回にしたところで、その間に残りの

２つが劣化して同じような状況になる可能性は大きい。目視ではＦＲＰの

劣化の確認は難しいと思うので、耐用年数を考えながら、定期的に交換し

ていくべきではないか。 

都市整備課長兼企業立地推進室長：今回、今まで想定していなかった、蓋が

飛んでいってしまうという事態が発生したので、国土交通省による公営住

宅の日常管理マニュアルというものを参考にしながら、点検等に関しては

対応を考えていきたい。 

 

・小中学校に関する行事日程の変更等について 

学校教育課長：資料なし口頭説明。今年度の主な小中学校の学校行事につい

ては、４月 20 日の全員協議会で報告をしたが、それ以降、新型コロナウイ

ルス感染症対策の関係で行事の見直しを図ったので報告する。まず、平和

派遣記念事業は、派遣自体は中止したが、折り鶴の預託は行う予定。例年、

夏に行っている両中学校区での地区懇談会は、当初８月 22 日に予定をして

いたが、12 月 23 日に教育講演会として、市の教育研究会と合同で開催する。

中学校の体育大会と小学校の運動会は、当初の予定通りの日にちで開催す

るが、小学校は内容を見直して午前日程で行う。また行事については、こ

れまで議員始め、区長、民生委員といった来賓にも声掛けをしていたが、

今回は、密をさけるため、生徒・児童、家族、教職員でとり行いたいと思

っている。小学校の学芸会は、密の対策がなかなか取れない、準備にも時

間がかなり取られてしまうため、中止を決定した。今後、変更等があれば

随時報告する。 

【質疑】 

なし 

 

・下田南遺跡発掘調査における事故について 

生涯学習課長：資料なし口頭説明。令和２年６月４日、下田南遺跡発掘調査
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現場において事故が発生した。事故に遭われたのは受託者である（株）ア

ーキジオ中日本支店が雇用する作業員で、救急搬送され現在療養中と聞い

ている。現場で稼働しているベルトコンベアーが崩れ、付近で作業してい

た作業員に当たったという事故。警察の検証を受け、事件性がないことが

確認されている。また、事業者内部での安全管理の徹底や安全意識の向上

にむけた取組がすでに行われている。市からも安全対策の徹底につきまし

て強く指導した。事故当日から現場での作業は休止していたが、現場の物

理的安全対策や社員を含めた安全講習会を８日に実施して、作業の心得等

確認したうえで、15 日(月)から作業を再開している 

【質疑】 

なし 

 

（２）その他 

なし 

 

 

１０協議事項 

なし 

 

１１その他 

梅村議長：市制 50 周年のポロシャツ注文票を配付した。９月定例会の初日

に皆で着る等してはどうかと思う。検討してほしい。購入費用について

は、互助会会費で出してもいいが、その場合はポケットありなしを統一

し、一括注文しないといけない。６月 22 日の議会運営委員会で協議した

い。 


